

Cher M. Frédéric Tiberghien,

Je vous présente ma candidature au Conseil d'administration de FAIR au titre de représentante de la SIDI. L'innovation au service d'une finance alternative, éthique, solidaire et inclusive m'anime depuis bientôt plus de 30 ans. C'est grâce à Finansol, au début de ma vie professionnelle en 1997, que j'ai fait la connaissance des pionniers de la finance solidaire et que j'ai pu participer modestement à l'émergence du secteur. Je suis dans la foulée devenue membre d'un Club Cigale (Odysée Paris 11ème). Après avoir animé pendant 5 ans un collectif d'ONG intervenant sur les mécanismes de conversion de dette publique des pays les plus pauvres en projets sociaux, j'ai rejoint la SIDI en 2002. La SIDI est une très belle illustration du potentiel de la finance solidaire, à la fois à travers la mobilisation d'une épargne solidaire citoyenne, des effets de leviers qu'elle permet de mobiliser auprès des fonds d'épargne solidaire et de son impact auprès des populations vulnérables des pays du Sud. J'y ai géré pendant 10 ans le Fonds d'impact FEFISOL (Fonds européen de financement solidaire pour l'Afrique) et j'occupe aujourd'hui le poste de Directrice de la Stratégie Financière et des Ressources Humaines de la SIDI. J'ai notamment été amenée toutes ces années à structurer des approches, des outils ou des véhicules financiers au service de l'impact social et environnemental. J'ai mené de nombreuses négociations avec les pouvoirs publics pour la promotion de ces approches/dispositifs et pour faire évoluer les cadres d'intervention. J'ai également beaucoup travaillé sur les modèles économiques des structures de l'ESS à l'international et sur les outils de « *blending* » adaptés à leurs spécificités.

Si la Finance Solidaire a pu apparaître à certain comme une utopie aux débuts de Finansol; elle est désormais bel et bien ancrée dans le réel et pourrait bien devenir « la norme », j'y crois en tous cas personnellement. En s'attaquant à l'un des piliers les plus puissants de l'époque contemporaine, la finance solidaire a relevé un défi immense en prouvant qu'il ne faut jamais s'arrêter de questionner, expérimenter, repenser nos concepts et nos outils au profit d'une société plus juste et plus durable. Les acteurs comme FAIR jouent un rôle majeur pour impulser et porter les changements sociétaux dont nous avons besoin pour construire un futur désirable pour les jeunes générations. Face aux défis qui s'annoncent, géopolitiques et climatiques, la finance solidaire se doit maintenant d'opérer le « changement d'échelle » qui lui permettra d'apporter des réponses à la hauteur de ces enjeux et en particulier d'orienter massivement la finance traditionnelle vers le financement d'une transition écologique et sociale pour tous.

Ce changement d'échelle nécessitera d'être capable de rassembler et de s'ouvrir au plus grand nombre tout en restant exigeants sur nos principes fondamentaux et nos valeurs ; de porter une voix collective forte et pertinente pour faire évoluer les concepts et les cadres réglementaires français et européens qui permettront d'accompagner les acteurs vers cette transition écologique et sociale au profit du plus grand nombre. Je souhaite pouvoir y contribuer et mettre mon expérience au service de cette ambition en participant activement au CA FAIR et à la mise en œuvre de son nouveau plan stratégique.

Je participe déjà à plusieurs réseaux et groupes de travail français, européens ou internationaux en lien avec ces sujets dont le GSG (depuis le lancement de la Task Force) et la FEBEA (Fédération européenne des banques éthiques et alternatives) dans laquelle je siège au CA, EVPA. Je siège également dans la gouvernance de plusieurs autres organisations dont le Fonds FEFISOL II (fonds successeur de FEFISOL I), Inpulse IM belge (société de gestion de fonds à Impact), Phitrust Asia (fonds d'impact pour l'Asie du Sud-Est) et Centenary Group en Ouganda.

Redonner du sens à la finance c'est aussi redonner du sens à l'argent comme outils au service du lien social et j'espère pouvoir y contribuer activement à vos côtés.

Bien cordialement,
Anne-Sophie Bougouin

